

# 雇用創出には力不足

## 経済対策7.2兆円

成長率上げ  
0.3ポイントどまり

## 失業者急増は回避

分近くに膨らんだ。  
6人のエコノミストに  
実質経済成長率の押し上  
げ効果を聞いたところ、  
平均0・3%だととなり、  
前政権の対策の1・9%  
に及ばない。金額に換算  
すると約1兆5千億円分  
で、年35兆円規模に膨ら  
んだ日本経済の需要不足

エコ  
(敬称略、押  
現政権が1次補正を二  
部凍結した影響で内閣府  
は成長率が0・2%下が  
つたと試算しており、善  
は穴埋めできない。

### エコノミストの見方 (敬称略、押し上げ効果はポイント)

経済対策の評価は 何点?		GDP 押し上 げ効果	ひとこと
<b>野村証券・木内登英</b>			環境分野の研究促進は景 気押し上げ効果も
75	0.3		
<b>第一生命経済研究所・熊野英生</b>			
70	0.1 以上	正社員雇用の創出が重要	
<b>伊藤忠商事調査情報部・三輪裕範</b>			
70	0.4	財政健全化の道筋を示す べきだ	
<b>三菱UFJ証券景気循環研究所・鳴中雄二</b>			
65	0.3	円高に対する財務相の危 機感が足りなかった	
<b>BNPパリバ証券・河野龍太郎</b>			
60	0.2	規制改革が盛り込まれた ことは評価	
<b>シティグループ証券・村嶋帰</b>			
40	0.4	円高阻止は日銀だのみの 構図	

緩和。現状でも助成金を使つて休業している労働者が200万人近くいる。野村証券の木内登氏は「失業率が大きくなりすぎるリスク回避でござる」と指摘する。

国債残高兆円  
景気の失速を防ぐ効果  
もありそうだ。国内景気  
は4～6ヶ月以降、持ち  
直しているが、公共投資  
など前政権の政策効果が  
薄れる来年前半には、成  
長率が0.6%台に減速する  
との予測が強まっている。  
た。省エネ家電の「エコ  
ポイント」などを打ち切  
るや投資の喚起には「将来  
一生命経済研究所の熊野  
英生氏)となる。  
今後は個人の消費や企  
業の投資が景気をけん引  
する自律回復につなが  
るかが焦点となる。(7～  
9月期の設備投資額は一  
年前から24.8%も減り、  
賃金の総額である雇用者  
報酬も3・7%減。消費  
も

## 正味の規模、1兆円未満

2次補正

事業規模24・4兆円、経費対策7・2兆円、真水4・2兆円……。緊急経済対策には様々な数字が並ぶが、実際のところ、今年度第2次補正予算案の相模は1兆円に満たない公算が大きい。

歳出入で「相殺

手強利やわの 4 た

・2北  
一部社  
んし  
国債  
の低下  
など  
にては  
一方、

元円は  
執行簿  
ゆつこ

第1次  
はセ  
止に  
した

次補正  
により  
2・7

予算の永の  
捻出兆円  
ち金兆円  
兆円の  
金の  
る。

の補助事業を円滑に運営する結果、それを

それ追加分担へ向け

金などで必要  
の数を  
とどめ  
収入で  
厳しく  
を大き  
算とい

いえそ  
いへく見  
い中で  
十億円  
この二  
委な國  
胡を相

の義務で、政府の方針を少しおせる

。苦額で財はこの兆的経金は各結